



AVISO PÚBLICO

A pesar del corte en el presupuesto La Alianza para los Ecosistemas acoge el financiamiento para Gente y Naturaleza

Ámsterdam/Ede, Países Bajos, 1 -11-2010

La Alianza para los Ecosistemas – una asociación entre el UICN Comité Nacional de los Países Bajos, Both ENDS y Wetlands Internacional – se alegra de poder comunicar que el Ministerio de Asuntos Exteriores de los Países Bajos ha decidido co-financiar (65%) parcialmente su programa ‘Fortaleciendo Gente y la Naturaleza’ a pesar de que la Alianza no recibió todos los fondos solicitados y tan necesarios.

La propuesta incumbe un programa de cinco años en el que las tres organizaciones trabajarán conjuntamente en el uso sostenible de la naturaleza en países en vías de desarrollo, donde las personas dependen significativamente de ecosistemas sanos para agua, seguridad alimentaria, y las amenazas que trae el cambio climático o los desastres como las inundaciones.

El objetivo de la Alianza de los Ecosistemas es: ‘mejorar el sustento de los más pobres y crear una economía inclusiva, por medio de un manejo participativo y responsable de los ecosistemas.’ El programa aborda tres temas generales: ecosistemas y sustento; hacia una economía verde a nivel local, nacional y global Norte-Sur; y clima y ecosistemas.

El grupo meta de este programa son los más pobres que viven en las comunidades rurales, que dependen, afectan o interactúan con los ecosistemas (semi) naturales. Esto incluye por ejemplo a campesinos, pastores nómadas, pescadores y moradores de los bosques. Para lograr apoyarles con éxito en su constante lucha contra la degradación de su ambiente, La Alianza para los Ecosistemas quiere trabajar con 200 organizaciones civiles locales en nueve ecoregiones, repartidas por 26 países en Asia, África y América Latina, ya que la naturaleza no conoce fronteras.

‘Comprendemos la difícil decisión que el ministro se ha visto forzado a tomar debido a los cortes en el presupuesto nacional. Desde que ganamos la apelación en Julio, estamos satisfechos de poder continuar aunque sea de forma parcial con nuestro trabajo con personas del medio rural que viven en ecosistemas empobrecidos. Tenemos que evaluar las consecuencias para nuestro programa e informar a nuestros socios tan pronto como sea posible’, dijo Willem Ferwerda, director de la organización IUCN NL que lidera la propuesta.

‘La pérdida y degradación de los ecosistemas afecta a las personas de todas partes. Esta tendencia continuada debilita especialmente el desarrollo de oportunidades de la población pobre rural, quienes por ejemplo dependen de la pesca en ríos y lagos, de suministros de alimento y agua salvaguardados por los humedales y los bosques. Hay un aumento del reconocimiento internacional y de evidencias, incluso en términos económicos, de que se debe dar una mayor prioridad a un uso más prudente de los ecosistemas y su restauración para luchar contra la pobreza. Aunque no seamos capaces de cumplir con nuestras ambiciones para apoyar a las comunidades rurales con este trabajo, todavía seremos capaces de marcar una diferencia significativa’, palabras de Jane Madgwick, Directora Ejecutiva de Wetlands Internacional.

Danielle Hirsch, Directora Ejecutiva de Both ENDS: 'Nuestro objetivo es conectar y apoyar a las organizaciones civiles locales en zonas rurales. Con nuestras redes complementarias de trabajo compuestas por organizaciones locales, somos capaces de ser eficientes y tratar las necesidades de aquellas personas que tratan de sobrevivir en ecosistemas empobrecidos.'

Willem Ferwerda: 'El desafío es enfocarse, ser eficiente y construir puentes. La cooperación con organizaciones locales, mientras al mismo tiempo se busca el diálogo con empresas, gobiernos y miembros de la UICN en los Países Bajos, es una tarea difícil, pero el único camino hacia adelante.'